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江苏省省级紧急医学救援基地淮安急救中心
项目正式开工1818

全国排名69！
淮安市第一人民医院“国考”成绩创新高1919

淮安市第一人民医院顺利完成南京医科大学
中期教学检查暨附属医院高质量教育体系建设评估2020

市一院承办《健康报》2022年全国
新闻宣传工作会议暨全国站长交流会1616

市一院多学科荣登中国医院科技量值
2021年度及五年总榜“双百强”、省内十强1515

钢筋插入工人体内50厘米
医生穿防护服紧急手术2小时55

市一院高级卒中中心综合排名
首次进入全国30强66

上海市人大常委会主任、党组书记蒋卓庆
慰问市一院援沪二队医疗队员77

市一院召开八届一次工会会员
暨六届一次职工代表大会88

市一院托管市四院，副院长高勇
全面负责市四院工作99

2022年5月13日，市一院全面托管市四院大会在市四院召开。为切实加强新冠感染等
突发传染病疫情医疗救治能力建设，全面提升我市重大公共卫生事件医疗救治水平，推动市
四院长期健康运行，市委市政府决定由市一院全面托管市四院。此举必将进一步发挥市一院
和市四院各自优势，不断提升我市卫生健康事业和传染病定点医疗救治工作水平。会议传达
了市委市政府关于市一院托管市四院的工作要求。

市 一 院 检 验 科 顺 利 通 过
ISO15189现场（线上）评审1010

市一院召开庆祝中国共产党成立101周年
暨“七一”表彰大会1111

副市长王向红调研市四院
发热门诊和应急病房楼建设项目进展工作1212

市长史志军调研市四院
发热门诊和应急病房楼建设情况1313

市一院成立食管癌医学中心1414

“疫”不容辞 同心笃行
——市一院用责任担当凝聚抗疫硬核力量44

牢记使命勇担当 踔厉奋发开新局
——市一院党代会胜利召开33

2022年，淮安市第一人民医院以绩效考核为标尺，推动医院高质量发展，通过加强内涵建设、创新工作机制、强化内部管理，不断提升医疗服务水平，
确保医疗安全，有力地促进了医院全面协调可持续发展。全院职工在提高医疗质量、改善就医设施、提升服务水平、优化服务流程、推动行风建设等方面团
结协作，顺利完成了各项工作任务、实现了工作目标。2021年度，该院在全国三级公立医院绩效考核中取得优异成绩，总得分826.8，排名第69位，较上年
上升20名，全省排名第五，考核等级为A+。

——淮安市第一人民医院2022年工作精彩回眸

■通讯员 王树文 王玉玲 秦文卿

向着全面建设长三角北部现代化医疗中心向着全面建设长三角北部现代化医疗中心奋勇前进奋勇前进

2021年12月15日，南京医科大学校长胡志斌、副校长季勇等领导和专家一行10人到市
一院调研。市委书记陈之常会见胡志斌一行，双方就进一步加强交流、深化合作进行会谈。
原副市长王红红，市卫健委原党委书记、主任孙邦贵，市一院党委书记徐克平、院长杨晓钟、
副院长于亮等参加会见。在市一院门诊五楼报告厅，胡志斌就建设高质量附属医院发表讲
话。他回顾了南京医科大学建校以来的办学历程，介绍了在“双一流”建设中的重要举措、大
学与附院相辅相成的关系、附院在新时代的新使命等。季勇对南医大发展历史和学科建设
重点进行阐述。南京医科大学医院发展管理处副处长、临床提升战略办公室副主任柯巧介
绍了南京医科大学附属医院高质量发展“三年行动计划”实施方案。

2021年12月18日，第四届全国“医管
精典案例奖”颁奖典礼如期举办。市一院
以“构建基础医疗质量考核评价体系，夯实
医院高质量发展根基”荣获质量安全类“医
管精典案例奖”，该案例由院党委书记徐克
平、院长杨晓钟及分管副院长李淑艳带领
的医务处团队提供。

徐克平作为交流专家受邀参与本次大
会“质量精进，安全升维”方面的大咖对话
环节，本环节交流专家均为获奖医疗机构
的院级领导。2021年12月18日的颁奖典
礼全程盛况于2022年1月8日上午通过线
上的形式重现给大家。

2022年1月28日上午,中国共产
党淮安市第一人民医院党员代表大会
在市一院门诊五楼报告厅胜利召开。
市委副书记赵正兰，市委组织部常务
副部长、市考核办主任顾强，市卫健委
原党委书记、主任孙邦贵出席大会并
讲话。市一院党委书记徐克平作党委
工作报告，党委副书记石西洋主持会
议。院长杨晓钟，副院长于亮、吉雅
玲、高勇，纪委书记顾芝梅，副院长林
宁、李淑艳及各位党代表等参加会议。

大会的主题是：高举习近平新时
代中国特色社会主义思想伟大旗帜，

全面贯彻党的十九大和十九届历次全会精神，把思想和行动统一到省第十四次和市第八次党
代会精神上来，动员全院广大党员干部职工，牢记使命勇担当、踔厉奋发开新局，全力推动高
质量跨越发展，奋力迈向建设省内一流水平、国内特色鲜明的区域医疗中心新征程，为全面建
设长三角北部现代化中心城市贡献力量。

2022年疫情形势严峻，国内、省
内多点散发。市一院积极响应市委、
市政府以及省市疫情防控指挥中心工
作部署，全院医务工作者闻令即动、听
令而行，众志成城、同心抗疫。该院坚
持以人为本、生命至上原则不动摇，制
定完善的急危重症患者医疗救治、手
术管理规定及隔离病房患者检查、手
术流程，为特殊患者打通生命绿色通
道。院领导身先士卒，号召全院党员、
干部积极发挥作用，各部门、各科室涌
现出一批争赴“疫”线人员。党员干部
迎难而上、逆风而行；各行政后勤部

门、临床医技科室团结一致、并肩作战，保证了医院疫情防控工作高效开展。

2022年3月24日，伤者陈先生从工地上坠落，一根钢筋插入其体内50厘米，露出体外约
1米，情况紧急，消防员将其送至市一院。急诊科医生黄子明介绍，根据当时疫情防控规定，
来医院住院或手术的病人必须提供核酸检测阴性证明。急诊需要手术的病人，从采集样本
到核酸检测结果出炉，也需要三到四个小时，而伤者陈先生由于钢筋刺入体内较长，CT显示
钢筋顶端已经到了体内脏器的部位，十分危急，随时面临感染和脏器破裂，有生命危险。

在消防人员将露出陈先生体外约1米长的钢筋切断后，市一院医护人员身穿防护服，在
急诊隔离手术室经过约两小时的手术，终于将插入陈先生体内50厘米的螺纹钢取出。

国家卫生健康委脑防委办公室依据全国高级卒中中心（含建设单位共595家）2022年2
月份上报的工作数据，根据各相关适宜技术的开展情况，对各高级卒中中心进行综合排名。
市一院高级卒中中心综合排名首次进入全国30强，静脉溶栓技术综合排名第22名、AIS介
入再通技术综合排名第14名、动脉瘤夹闭和栓塞术综合排名第59名、颈动脉支架置入术综
合排名120名、颈动脉内膜切除成型术综合排名128名。

2022年4月26日，市一院
援助上海第二批医疗队第九次
出征上海，他们第四次来到高
行镇支援核酸采样。上午10
点左右，上海市人大常委会主
任、党组书记蒋卓庆来到高行
镇看望慰问该院队员并和队长
史久荣亲切交谈。当日工作结
束以后，高行镇领导向淮安援
沪医疗队赠送了感谢信。

2022年5月20日，市一院
召开八届一次工会会员暨六届
一次职工代表大会。院党委书
记徐克平出席会议并讲话，院
长杨晓钟，党委副书记石西洋，
副院长于亮、吉雅玲、高勇，纪
委书记顾芝梅，副院长李淑艳
及工会会员、职工代表参加会
议。

大会宣读了淮安市总工会
对市一院工会换届选举工作的
批复和对市一院工会人事安排
的复函；审议并通过了第七届
工会委员会工作报告。随后大

会进入换届选举环节，在总监票人和监票人的监督下，到会的代表以差额选举的方式，选举出
了医院新一届工会委员会委员以及经费审查委员会委员。

历经2022年5月26日至28日三天的检查，市一院检验科再次顺利通过中国合格评定
国家认可委员会（CNAS）ISO15189认可现场复评审。因受疫情影响，本次评审采用线上远
程评审的形式进行，此次复评审通过，标志着检验科的质量管理体系能够持续满足《ISO
15189医学实验室质量和能力认可准则》的要求，其评审项目的检验结果继续在全球认可实
验室互认通用，其质量管理水平再上新台阶。

2022年6月30日，市一院召开庆祝中国共产党成立101周年暨“七一”表彰大会。市一
院党员领导干部、离退休党员代表、抗疫党员代表、部分党员、“创先争优”先进集体和优秀个
人代表及第六期省“333高层次人才工程”培养对象参加会议。大会由院党委副书记石西洋
主持。

为表彰先进、树立典型，市一院党委对2021年“创先争优”活动中表现突出的先进集体和
优秀个人分5大主题进行表彰。

2022年7月18日，市长史志军一行到市四院调研发热门诊和应急病房楼建设情况，副市
长韦峰及市有关部门负责同志随行调研。市卫健委主任郑东辉，市一院党委书记徐克平、副
院长高勇及市四院党委书记、院长吴刚等陪同调研。

史志军一行来到市四院发热门诊和应急病房楼建设项目现场，详细了解项目进度、功能
布局以及推进过程中遇到的困难和问题。

2022年 7月 26日，市一院
（南京医科大学附属淮安第一医
院）成立食管癌医学中心。市一
院领导、协作医院领导、协作医
院科主任代表以及市一院部分
职能部门和临床医技科室负责
人、诊疗组组长、护士长等参加
启动仪式。副院长李淑艳主持
活动。院党委书记徐克平、院长
杨晓钟为食管癌医学中心揭
牌。徐克平担任食管癌医学中
心主任。目前有12家医院加入
食管癌医学中心。

2022年8月12日，南京医科大学领导胡志斌、岳国峰带队赴附属淮安第一医院调研，并
召开高质量发展主题报告暨政策宣讲会。市卫健委副主任俞伟男、学校相关职能部门负责人
和附属淮安第一医院领导班子成员参加会议。会议由附属淮安第一医院党委书记徐克平、院
长杨晓钟主持。

会上，学校相关职能部门负责人分别就职称制度改革、科研体制改革和研究生教育教学、
导师队伍建设等专题作政策信息解读。

2021年度全国三级公立医院绩效考核国家监测考核（简称“国考”）结果重磅出炉。此次
考核仍从医疗质量、运营效率、持续发展、满意度评价四个维度，分26个国家监测指标进行评
价，市一院总得分826.8，排名第69位，较上年上升20名，全省排名第五，考核等级为A+。
CMI（病例组合指数，反映疑难疾病诊疗水平）为1.18，CMI排名69，四级手术人数全国排名
73，均位列全国百强。

2022年11月24日，南京医科大学中期教学检查暨附属医院高质量教育体系建设评估
会在市一院召开。该院和南京医科大学以本次检查与评估为契机，又一次面对面深入交流，
搭建融合桥梁，使校院协同机制更加高效、顺畅，相互助力，实现双向提升。

与此同时，各组专家开展了中期考核工作。一组专家对见习生理论授课和实习生教学
病例讨论进行旁听，对实习生、研究生病历和文档进行检查；另一组专家对实习生进行客观
结构化临床技能考核（OSCE），分别到病史采集站、体格检查站、辅助检查站、内（儿）科操作
站、外科操作站、妇产科操作站等6个站点，全面考察了学生的临床诊疗思维和基本技能操作
能力；对研究生进行内科、外科、妇产科及体格检查四方面技能考核。学校领导还组织临床
教师、管理人员和学生分别召开座谈会。

11 市委书记陈之常会见南京医科大学
校长胡志斌、副校长季勇等领导和专家

市一院荣获全国“医管精典案例奖”22

南京医科大学召开附属淮安第一医院
高质量发展主题报告会1717

2022年6月21日，副市长王向红一行到市四院调研发热门诊和应急病房楼建设、闭环管
理场所建设等项目进展工作。市政府副秘书长张柏，市卫健委主任郑东辉，市住建局副局长、
市政中心主任靳德勤，市卫健委副主任俞伟男、三级调研员张其虎，市一院党委书记徐克平、
副院长高勇，市四院党委书记、院长吴刚和党委副书记洪良忠等陪同调研。

王向红一行实地查看四院发热门诊和应急病房楼项目、新冠感染救治转运人员闭环管理
场所建设项目现场，听取了各项目实施情况汇报，详细了解工程进展、安全生产和疫情防控措
施落实以及项目推进过程中的问题和下一步打算，并就医院布局流程优化、病房楼规范化建
设等方面提出指导性意见。

2022 年 9月 1日，2022 年
《健康报》全国新闻宣传工作会
议暨全国站长交流会在市一院
召开，健康报社社长、党委书记
邓海华，江苏省卫健委副主任朱
岷，淮安市委常委、宣传部部长、
秘书长李森，北京市卫健委原一
级巡视员、新闻发言人高小俊，
江西省卫健委副主任朱烈滨，湖
北省卫健委二级巡视员李权林，
福建省卫健委二级巡视员郭战
平，市卫健委党委书记、主任郑
东辉，市一院党委书记徐克平、
党委副书记石西洋等领导出席

会议，《健康报》全国各记者站站长，全国各省市卫健委宣传工作负责人，部分省市卫健委宣教
工作负责人及健康教育所、医疗机构领导参加会议。会议由健康报社副社长张蕾主持。

9月1日下午，与会代表来到市一院参观。9月2日，与会代表瞻仰周恩来纪念馆，向周恩
来坐像敬献花篮，参观周恩来故居，还调研了淮安区河下卫生服务中心。

2022年8月4日，中国医学科学院重磅发布2021年度中国医院科技量值（STEM）暨五年
总科技量值（ASTEM）。市一院（南京医科大学附属淮安第一医院）有5个学科跻身全国百
强，其中有4个学科荣登2021年度及五年总榜“双百强”。

2021年度学科排名百强：胸外科学56名（全省第8名），急诊医学69名（全省第5名），耳
鼻咽喉科学91名（全省第6名），血液病学94名（全省第10名），烧伤外科学96名（全省第9
名）。

五年总榜：胸外科学57名（全省第7名），急诊医学69名（全省第5名），耳鼻咽喉科学90
名（全省第6名），血液病学90名（全省第10名）。

2022年9月29日，江苏省
省级紧急医学救援基地淮安急
救中心项目在市一院举行开工
仪式。淮安市委常委、宣传部
部长、秘书长李森，江苏省卫健
委应急办主任顾邦朝，市人大
常委会副主任范更生，副市长
韦峰，市政协副主席王苏君，市
卫健委党委书记、主任郑东辉，
淮阴区区长陈张，市一院党委
书记徐克平，中建安装集团南
京公司党委书记、执行董事招
庆洲等领导出席仪式，共同见
证项目奠基启动。市一院院长

杨晓钟主持奠基仪式。
该项目位于市一院，总建筑面积2.37万平方米，建设内容为新建一栋地下1层、地上5层

的急救中心。
项目计划工期850天，建成后将为淮安及周边四市2000多万人口提供集医疗、教学、科

研、预防康复、急救为一体的综合性医疗服务，承担批量伤病员的现场救治、转运救护和院内
收治等紧急医学救援任务，极大提高我市及周边地区危急重症诊疗服务能力、突发公共卫生
事件以及重大灾害事故处置水平，满足百姓就医需求，极大提升群众获得感和安全感，为建设

“绿色高地、枢纽新城”奠定坚实医疗卫生基础。


